



FÉDÉRATION INTERNATIONALE  
DES COALITIONS POUR  
LA DIVERSITÉ CULTURELLE

18<sup>e</sup> session du Comité intergouvernemental pour la  
protection et la promotion de la diversité des expressions  
culturelles

11 au 14 février 2025 | Siège de l'UNESCO, Paris

**7. Recommandations du Groupe de réflexion sur la diversité  
des expressions culturelles dans l'environnement numérique**

-----

Déclarations | Prononcées par :

Marie-Julie Desrochers  
Secrétaire Générale

Fédération Internationale des Coalitions pour la Diversité  
Culturelle (FICDC)

[Webcast](#)

Bill Skolnik  
Co-President

Coalition pour la diversité des expressions culturelles  
(Canada)

[Webcast](#)

La FICDC exhorte l'ensemble des parties prenantes à poser dès aujourd'hui des gestes significatifs en faveur de la découvrabilité des contenus culturels nationaux et locaux dans le respect de la diversité linguistique ainsi que pour la protection des créateurs et créatrices face au développement fulgurant de l'intelligence artificielle générative. Mobilisation et actions immédiates sont indispensables pour préserver l'unicité de la créativité humaine.

Ainsi, nous saluons la qualité du rapport soumis par le Groupe de réflexion. Nous soutenons pleinement ses recommandations, incluant l'Adoption d'un protocole additionnel à la Convention dans l'environnement numérique.

L'analyse des récents instruments internationaux encadrant le développement de l'intelligence artificielle mène vers un constat alarmant : l'absence de dispositions contraignantes pour favoriser la diversité des expressions culturelles et le respect des droits des créateurs.



INTERNATIONAL FEDERATION  
OF COALITIONS FOR  
CULTURAL DIVERSITY

18<sup>th</sup> Session of the Intergovernmental Committee for the  
Protection and Promotion of the Diversity of Cultural  
Expressions

February 11-14, 2025 | UNESCO Headquarters, Paris

**7. Recommendations of the Reflection Group on the  
diversity of cultural expressions in the digital  
environment**

-----

Statements | Delivered by:

Marie-Julie Desrochers  
General Secretary

International Federation of Coalitions for Cultural  
Diversity (IFCCD)

[Webcast](#)

Bill Skolnik  
Co-Chair

Coalition for the Diversity of Cultural Expressions  
(Canada)

[Webcast](#)

The IFCCD urges all stakeholders to take meaningful action today to enhance the discoverability of national and local cultural content while respecting linguistic diversity, and to protect creators in the face of the rapid development of generative artificial intelligence. Immediate mobilization and action are essential to preserve the uniqueness of human creativity.

In this regard, we commend the high quality of the report submitted by the Reflection Group. We fully support its recommendations, including the adoption of an additional protocol to the Convention in the digital environment.

An analysis of recent international instruments regulating the development of artificial intelligence leads to an alarming conclusion: the absence of binding provisions to promote the diversity of cultural expressions and to uphold the rights of creators.

C'est pourquoi, malgré la complexité des défis qu'implique un protocole additionnel, la FICDC est convaincue qu'il représenterait, à terme, une avancée essentielle pour garantir la protection et la promotion des droits des créateurs face aux défis grandissants posés par l'environnement numérique.

## FIN

Merci – Je parle au nom de la Coalition canadienne pour la diversité des expressions culturelles et mon intervention est complémentaire à celle de la FICDC.

Nous notons qu'un échéancier très serré est présenté aux Parties, ce qui permettrait de mettre en place un protocole dans un délai de deux ans. Nous invitons les Parties à chercher la meilleure solution pour agir rapidement dans le respect des cadres de gouvernance en place.

Cela étant, nous ajoutons du même souffle qu'il ne faut pas attendre l'adoption et la ratification d'un tel outil pour agir. Face à l'urgence, la FICDC appelle les Parties à mettre en œuvre l'ensemble des recommandations émanant des travaux du groupe et à collaborer étroitement avec la société civile à cette fin, à chaque étape. Comment la société civile sera-t-elle impliquée dans un réseau d'experts, par exemple ? Les créateurs, qui subissent de façon très concrète des impacts majeurs liés au développement de technologies qui ignorent et piétinent leurs droits, doivent être au centre de tout processus de gouvernance se mettant en place.

Nous insistons aussi sur les actions de sensibilisation, de plaidoyer, de même que les actions de renforcement des capacités, essentielles pour réduire la fracture numérique entre les pays du Nord et du Sud.

Je vous remercie.

This is why, despite the complexity of the challenges involved in an additional protocol, the IFCCD is convinced that, in the long term, it would represent a crucial step forward in ensuring the protection and promotion of creators' rights in the face of growing challenges posed by the digital environment.

## THE END

Thank you – I speak in the name of the Canadian Coalition for the diversity of cultural expressions and my intervention is complementary to the IFCCD intervention

We note that a very tight timeline has been proposed to the Parties, allowing for the implementation of a protocol within two years. We encourage the Parties to find the best way to act swiftly while respecting existing governance frameworks.

That being said, we also emphasize that action should not wait for the adoption and ratification of such a tool. Given the urgency, the IFCCD calls on the Parties to implement all the recommendations stemming from the group's work and to collaborate closely with civil society at every stage of the process. How will civil society be involved in an expert network, for example? Creators, who are already facing major tangible impacts from technologies that disregard and trample on their rights, must be at the center of any governance process being established.

We also stress the importance of awareness-raising, advocacy, and capacity-building actions, which are essential to bridging the digital divide between the Global North and South.

Thank you.